



Kinderliturgienewsletter

21. November 2021: Christkönigsfest B

Am Christkönigsfest steht Jesus als König im Mittelpunkt. Das Bild des Königs, das er uns vermittelt, ist aber so ganz anders als das Bild von Herrschern, Königen und Machthabern, das wir vielleicht im Kopf haben. Jesus ist König für uns, in unseren Herzen lebt er durch unseren Glauben an ihn. Wir setzen mit dem Christkönigsfest ein klares Zeichen: Wir erkennen den gekreuzigten und auferstandenen Christus als wahren Herrscher an. Er ist nicht ein König unter vielen, sondern der, mit dem endgültig Frieden, Gerechtigkeit und Heil kommen. Durch die Taufe sind auch wir Königssohn*Königstochter!

Das heurige Kirchenjahr geht mit diesem Sonntag zu Ende. Nächste Woche beginnt ein neues—genau so wie mit dem Advent etwas Neues beginnt—wir warten erneut auf das Kommen unseres Königs als kleines Kind im Stall von Betlehem.



Liedvorschlag

Jesus, du bist König meines Herzens, Einfach spitze – 150 Knallersongs für Kinder, Nr. 142

Text und Musik: Thomas Klein

Dieses Worship-Lied hat einen einfachen Text, den man mehrmals wiederholen kann. Man kann das Lied auf der CD Einfach Spitze Nr. 3 oder hier anhören: <https://www.youtube.com/watch?v=UckVBmwWxMY>



Linkliste

Die Ausmalbilder zum Evangelium findest du unter: <http://bibelbild.de/>

Die Evangelien in leichter Sprache sind hier abgedruckt:

<https://www.evangelium-in-leichter-sprache.de/>

Messmodelle der Jungschar Wien findest du unter: <https://wien.jungschar.at/modelle/messmodelle/>

Andacht für Kinder zum Herbst: <https://www.erzbistum-muenchen.de/schatzzeit/herbstblatt/anleitung-fuer-eine-andacht> und <https://www.erzbistum-muenchen.de/schatzzeit-im-gruenen/herstandacht-baum>

KiWoGos im Monat November (zum Zeitpunkt des Aussands noch nicht online): <https://www.kinderpastoral.de/kindergottesdienst>

Materialheft „Christkönig“ aus dem Erzbistum Köln: <https://www.familien234.de/application/filebrowser/master/Support-Material/Materialmappen/22-Christkoenig.pdf>

Heft „Familien feiern Kirchenjahr“: https://www.kath-kirche-kaernten.at/images/downloads/2-8-christk_k_korr.pdf

Kinderkirche „Ein ganz anderer König“ aus Breitenfeld vom Vorjahr: <https://www.youtube.com/watch?v=jSV2eMYEP64>



21. November 2021: Christkönigsfest B

Johannes 18,33b-37

Jesus erklärt, wieso Jesus ein König ist.

Am Kar-freitag wurde Jesus ins Gericht gebracht.

Der Richter sollte Jesus verurteilen.

Der Richter hieß Pilatus.

Pilatus redete mit Jesus.

Pilatus fragte Jesus:

Bist du ein König?

Jesus sagte:

Ja, ich bin ein König.

Aber ich bin nicht ein König wie die anderen Könige.

Ich brauche kein Schloss.

Und keine Soldaten.

Und keine Waffen.

Ich mache keinen Krieg.

Pilatus sagte zu Jesus:

Also bist du wirklich ein König!

Jesus sagte:

Ja, ich bin wirklich ein König.

Ich bin ein König, der von Gott kommt.

Alles, was ich von Gott erzähle, ist wirklich wahr.

Alle Menschen, die etwas von Gott wissen wollen, hören auf mich.

Die Menschen spüren, dass ich alles richtig erzähle.

Und dass ich die Wahrheit erzähle.

So ein König bin ich.

<https://www.evangelium-in-leichter-sprache.de/lesejahr-b-christk%C3%B6nigssonntag>



Quelle: www.familien24.de - Ausrüstung zum 34. Sonntag im Jahreskreis 8 / Joh 18, 33b - 37



Gedanken und Ideen zur Gestaltung

Das Evangelium für Kinder erklärt:

Sie haben Jesus gefangen genommen und ihn an Pilatus, den Statthalter des römischen Kaisers, ausgeliefert. Sie sagen ihm: „Jesus tut so, als ob er ein König ist. Aber wir haben doch nur einen König, den Kaiser in Rom!“

Sie sagen das, weil sie wollen, dass Pilatus Jesus zum Tode verurteilt.

Pilatus hört sie an. Dann fragt er Jesus: „Bist du ein König?“

Jesus antwortet: „Du sagst es, ich bin ein König.“

Aber was für ein König ist Jesus?

- Er hat kein Schloss und keine goldene Kutsche - er geht lieber zu Fuß, mit den anderen.
- Er sammelt keine Schätze an Geld und Gold sondern teilt alles mit den Armen und Hilfsbedürftigen.
- Er will keine Soldaten, die für ihn kämpfen; denn er ist gegen Gewalt und liebt den Frieden.
- Er will keine Diener. Vielmehr will er der Diener aller sein.
- Er will keine Macht sondern hält zu den Kleinen und Ohnmächtigen.

Jesus ist nicht solch ein König, wie ihn die Menschen kennen und erwarten.

Jesus will ein anderer König sein, ein König der Wahrheit.

Er zeigt uns, wie zerbrechlich Besitz, Macht und Einfluss ist.

So weist er uns darauf hin, was wirklich wichtig ist für dein und mein Leben.

(Norbert Koch)

https://www.erzbistum-koeln.de/seelsorge_und_glaube/ehe_und_familie/familie_und_kinder/glauben_leben/familienliturgie/ausmalbilder_und_textseiten/lesejahr_b/34_so.html

Gemeinsamer Einzug:

Heute bietet es sich an, dass Kinder gemeinsam mit einziehen. Sie können Königsinsignien tragen, die dann vor dem Altar abgelegt werden.

Einstieg und Kyrierufe:

Wir wollen uns auf die Begegnung mit Gott bzw. Jesus vorbereiten. Das tun wir nun mit dem Kyrie-Ruf. Einen ähnlichen Huldigungsruf gab es in jedem Hofzeremoniell von Königen.

Jesus Christus, König der Herzen.

Du brauchst keine Diener, du lässt dich nicht bedienen, du dienst uns

Du forderst keine Steuern und Abgaben, du rechnest die Schuld nicht auf

Wir rufen zu dir: *Kyrie-Ruf gesungen.*

Jesus Christus, König der Herzen.

Du brauchst kein Schloss und keine Krone, du lebst bei den Menschen

Du hast nicht Reichtum und Gold, du bist die Liebe

Wir rufen zu dir: *Kyrie-Ruf gesungen.*

Jesus Christus, König der Herzen.

Du kämpfst nicht um Ehre und Sieg, du bist der Frieden

Du lässt dich nicht bewachen, du wachst über uns

Du richtest nicht nach unserem Recht, du richtest uns auf

Wir rufen zu dir: *Kyrie-Ruf gesungen.*

<https://www.kath-kirche-vorarlberg.at/organisation/liturgieboerse/artikel/zeit-im-jahreskreis-herrenfeste>

Fürbitt-Vorschlag:

Bei jedem Satz können Kinder Kerzen vor den Altar stellen.

Jesus Christus, du bist unser Herr und König. Wir tragen deinen Namen und glauben an dich.

Wir bitten:

Herr, dein Reich ist nicht von dieser Welt. In deinem Reich zählt nur die Liebe. Das hast du uns gezeigt. Lass uns deinem Beispiel folgen und gut zueinander sein. Christus, höre uns. Christus, erhöre uns.

Lass dein Reich der Liebe durch uns wachsen. Schenke uns den Mut, wie du einander zu dienen und zu helfen. Christus, höre uns. Christus, erhöre uns.

Lass alle, die deinen Namen tragen, daran mitarbeiten, dass das Leben der Menschen auf der Welt besser wird. Christus, höre uns. Christus, erhöre uns.

Führe alle, die an dich glauben, ins ewige Leben, denn dann werden sie leben mit dir. Christus, höre uns. Christus, erhöre uns.

Jesus, du bist unser König. Sei immer für uns da, jetzt und in Ewigkeit. Amen.

Segen:

Geht hinaus als Könige und Königinnen!

Der Geist Gottes ist mit euch!

Geht und verändert die Welt!

Dazu segne euch...

*(Dazu werden kleine gebastelte Kronen an alle Gottesdienstteilnehmer*innen oder Kinder verteilt.)*

Anregung für Zuhause:

Einen Tag lang in der Familie „Himmel“ spielen, das heißt: nicht streiten, alle sollen sich wohlfühlen, kleine Wünsche werden erfüllt, usw.